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Вся власть Советам. Навстречу выборам 

«Постоянным читателям «ММ» знакомо имя электромонтера четвертого листопрокатного цеха Николая Яков
левича Сокольникова. Его корреспонденции и статьи, публикуемые в нашей газете, всегда острые, аналогичные, 
иногда спорные, привлекают внимание, приглашают к разговору,'заставляют задуматься. Н. Я. Сокольников-
человек действия, и потому волнуют его важнейшие политические и экономические проблемы нашего общества. 
Характер у'него бойцовский, напористый. Представляем нашим читателям Н. Я. СОКОЛЬНИКОВА — кандида
та в народные депутаты Магнитогорского городского Совета народных депутатов. 

Отмалчиваться не буду 
— Николай Яковлевич, 

сейчас все мы ощущаем 
на себе кризис экономи
ки страны и даже кризис 
в партии. Считается, что 
виной создавшегося поло
жения — не . оправдав
шие себя методы работы 
командно- административ
ной системы. Ваше мне
ние на этот счет? 

— Да, крепкий* материал 
сконструирован у нас за пос
ледние 60 лет. . Пятый год 
ломаем его без особого ус--* 
пеха. Я полностью согласен 
с теми, кто считает, что на
лицо кризис и партии, и стра
ны, и ее экономики. Но вот 
са»ма система, как мне ка
жется, наоборот, достигла 
своего совершенства, прев
ратилась в монолит, который 
сам не развалится. 

И все-таки мы уже зна
ем из каких кристаллов,он 
состоит — из пирамидаль
ных. На вершине каждой 
пирамиды свой начальник, 
под которым' стоят поддер
живающие его «блатные», 
«подснежники», всякого рода 
дельцы. И вся эта компания 
сидит на шее у трудящихся, 
которые составляют основу 
пирамиды. И только на пер
вый взгляд кажется, что эту 
конструкцию разрушить про
сто: только, мол, начнет ше
велиться основание. Пирами
да держится благодаря кре
пким связям, «суперцемен
ту», имя которому — прин
цип единоначалия, который 
оберегается у нас в стране 
так же свято, как частная 
собственность за рубежом.' 

Единоначальник имеет пра
во казнить и миловать сто
ящих ниже его, единолично. 
Если мы хотим сломать 
командно- администрат и в -
ную систему, нужно законо
дательно упразднить такие 
права единоначалия, как пра. 
во на единоличное решение 
вопросов поощрения, нака
зания и распределения и уза

конить систему коллектив
ного самоуправления сооб
щества людей. Советы депу
татов в стране, советы соб
раний в партии, советы тру
довых коллективов в эконо
мике. . ' 

. Единоначалие— это ошиб
ки, догматизм, отсутствие 
гарантий справедливости. 
Совет — это выверенное ре
шение, а значит — справед
ливость и в поощрении и в 
наказании. 

Знаете, я обратил внима
ние: когда высказываешь 
вслух такую точку зрения, 
глаза у собеседников стано
вятся пирамидальными, и 
многие восклицают: «Да 
разве т а к можно? А как же 
руководить?...» 

Я в таком случае отвечаю,: 
всеми крупнейшими и проц
ветающими • фирмами мира 
управляет и руководит со
вет, ^ самыми развитыми 
странами — парламент, тот 
же совет по своей сути. 
Группами-стван — совет ру
ководителей этих стран. Ор
ганизация объединенных на
ций — это ли не пример? 

— Выборы народных 
депутатов СССР боль
шинством людей воспри
няты неоднозначно. Отме
чают прошедшие выборы 
как событие, безусловно, 
прогрессивное. Тем не ме
нее, осталось чувство ка
кой-то неудовлетворен
ности, видимо, от недос
таточной демократич
ности наших депутатов 
СССР*» Ваше мнение о 
развитии демократии в 
стране? 

— Считаю, что и прошед
шие, и предстоящие выборы 
отражают нынешний уровень 
демократии в нашей стране. 
Сужу по своему опыту. Я 
знал, что товарищи из моей 
бригады хотели выдвинуть 
меня кандидатом в народные 
депутаты, но никогда.не ду
мал, что это у них получит

ся: ведь отношения с людь
ми, которые могли на них 
воздействовать, у меня сло
жные. Однако все было очень 
демократично. М е н я выбра
ли из четырех кандидатур. 
Двое, правда, взяли самоот
вод. Устроили мне хорошие 
испытания, а сейчас «начи
няют» наказами. ' 

Выдвинули меня кандида
том большинством голосов . 
при -двух против . и одном 
воздержавшемся. Один че
ловек ушел с собрания, ви
димо, в знак протеста. 

Наверное, все-таки собы
тия, происходящие на Съез
дах народных депутатов 
страны, учат нас здесь, на 
местах, демократии. Люди 
видят, как «достается» всем, 
в том числе и Председателю 
Верховного Совета... Разве 
возможно это было у нас 
прежде, до- этих выборов, до 
этих Съездов? Сами-то вы
боры, я считаю, проходили 
еще по старой традиции, по
тому и в Верховном Совете 
депутаты, в основном, руко
водители «верхних» эшело
нов, из верхушки пирамид 
командно- административной 
системы. 

Но я также считаю, что 
народ, вкусивший плодов 
демократии, уже не вернет
ся в прошлое. 

— В вашей программе 
есть пункт: вопрос о бюд
жете города — вопрос о 
власти. Как конкретно 
вы представляете форми
рование справедливого 
бюджета Магнитки, дос
тойного реальной власти 
городского Совета? 

— На основе отчислений, 
от прибыли всех предприя
тий города, лучше — в виде 
налога с прибыли.' Считаю, 
что в городе не должно 
быть убыточных предприя
тий, в том числе и транс
портных, и бытовых, и ком
мунальных. Поэтому в моей 

программе есть пункт: спо
собствовать переводу убы
точных, планово-убыточных 
предприятий на прогрессив
ные формы организации тру
да — фирмы, арендные кол
лективы, производственные 
кооперативы. • 

Почему именно налог? А 
потому, что это зафиксиро
ванная сумма. Заплатив ее 
или поставив в ее счет про
дукцию городу, предприятие 
будет заинтерсовано в уве
личении собственной прибы
ли, будет богаче, а следова
тельно, щедрее. И, думаю, 
еще поможет городу по соб
ственной инициативе. 

Часто говорят, а как быть 
комбинату, который и рад бы 
дать больше городу, да не 
волен в этом — министерст
во «душит», большие отчис
ления в министерство, как 
путы на ногах гиганта чер
ной металлургии? 

Мое личное мнение тако
во: комбинату пора эти путы 
помаленьку рубить, смелее 
требовать справедливого к 
себе отношения. Пора раз
веять миф о том, что он яв
ляется дойной коровой- для 
государства. Ведь те, кто 
нашим трудом латает триш
кин кафтан, сами не захо
тят этот кафтан выбросить. 
Так и будут латать, вместо 
того, чтобы-сшить новый. И 
горсовет должен помочь в 
этом комбинату законода
тельно —• ведь на подходе 

'закон о местном самоуправ
лении и хозяйствовании. 

Если меня изберут депу
татом, я не буду отмалчи
ваться и ждать подсказки. 
Тогда можно будет собрать
ся и всём составом горсо
вета потребовать от Верхов
ного Совета, чтобы комби
нат не шантажировали ре
конструкцией, а на деле по
могли ее провести. Долг пла
тежом красен: ММК почти 
шестьдесят лет давал в долг 
своим отстающим собратьям. 

Записала 
В. МИНУЛЛИНА. 

Принципы Г. Монетова 
ГЛУБОКИЙ экономический и политический кризис на

шей системы, падение жизненного уровня, неверие боль
шинства в возможность улучшения жизни, пассивность 
народа ставят перед 'народными депутатами множество 
труднейших вопросов. Что необходимо сделать, чтобы 
вывести нашу страну, Россию, город из тупика с наи
меньшими потрясениями и потерями? 

Большая ответственность лежит и на избирателях. Ид
ти или нет на выборы, кому из кандидатов отдать свой 
голос? На наш взгляд, необходимо идти. Только актив
ными действиями народа, выборами лучших «снизу», от
четностью их перед избирателями можно создать власть, 
способную принять решения, позволяющие вывести нашу 
Родину из глубочайшего кризиса. 

В условиях гласности перед избирателями, как прави
ло, имеется выбор. Практически все кандидаты в депу
таты правильно отмечают: наше общество тяжело боле
ет, но пути выхода из тупика предлагаются разные. Од
ни считают: все наши беды от недостатка воспитания и 
культуры, и стоит только серьезно заняться воспитанием 
человека — он станет культурным, и все будет в поряд
ке. Другие полагают, что достаточно обеспечить жильем, 
поднять здравоохранение и образование, изолировать 
всех правонарушителей, и это вызовет взрыв народного 
энтузиазма, который сдвинет наше общество с мертвой 
точки, Третьи — просто честные люди С отличной трудо

вой биографией, не мудрствуя, говорят: «Буду бороться 
за правду, делать все, что скажут избиратели». 

Но на это можно ответить: разве не занимались вос
питанием нового человека все годы советской власти, и 
можно ли воспитать культурного человека на «голодный» 
желудок, при всеобщем дефиците? 

Увеличить капвложения в строительство жилья, в ме
дицину и образование... \А за счет 'чего? Ведь средства 
эти зарабатываются, как правило, на устаревших пред
приятиях с отсталыми технологиями. Можно изолиро
вать всех сегодня существующих преступников, но неиз
бежно появятся новые — ведь не устранены причины, их 
порождающие. 

Относительно «просто честных депутатов» можно ска
зать, что, не зная куда идти, неминуемо придешь в ту
пик. Как же быть? 

Человеческое общество развивается по объективным, 
не зависящим от воли людей, законам,, и от того, в ка
ком соответствии с этими вопросами мы будем действо
вать, зависит успех нашего развития. На наш взгляд из
биратель должен отдать свой голос честному, компетент
ному кандидату, разбирающемуся в объективных законо
мерностях развития общества, видящему первопричины 
наших бед и способному, не взирая ни на что, бороться 
за воплощение своих идей. 

(Окфотаин* т стр.) 

Репортерская хроника 

Юбилейные 8000/ 
Пройдет, как минимум, пять лет, прежде чем вы

ходные данные «Магнитогорского металла» «укра
сятся очередным «круглым» номером 9000. А сегод
ня 'наши подписчики держат в руках восьмитысяч
ный номер. В редакции решили сделать его обыч
ным', рядовым. Потому что юбилей газеты — 55-
летие, состоится в День печати 5 мая. 

Эти две вехи — 8000 номеров и 55-летие, пока
затель поддержки трудящимися комбината своей 
рабочей трибуны. И еще две цифровые выкладки 
в доказательство того, что металлурги поддержи
вают «ММ»: ее тираж сегодня 9915...— тридцать 
подписчиков добавилось с февраля, с начала года 
редакция получила 130 писем. А поскольку глав
ный автор газеты — читатель, 85 писем читателей 
опубликованы. 

А ребята ищут 
дырявые крутки... 
Лом— мартенам 

Кто не был свидетелем 
того, как исполнительные 
третьеклассницы стучат
ся в запертые двери 
квартир, чтобы собрать 
у пенсионеров дырявые 
кастрюли? Или когда 
мальчишки тащат ржа
вую железку во двор 
школы? Сколько лет на
блюдаем эти постыдные 
сцены и все никак не ус
тыдимся. Ведь все зна
ют, что старания школь
ников лишь для дисцип
лины и чистоты, а метал
лолома тысячами- тонн от 
них не жди. 

А в это время папы 
этих ребятишек, споты
каясь об завалы лома на 
территории цехов ком
бината и других пред
приятий города, равно
душно смотрят, как 
десятки, сотни тонн так 
нужного для мартенов
ских печей отработанного 

\ 
металла засыпается пы
лью, хламом, вывозится 
в отвалы. 

Кто подсчитывал вес вы
брошенного и засыпан
ного металлолома?. Кто 
подсчитывал величину 
урона, который мы 
сами себе делаем еже
дневно? До каких пор 
мы своих детей будет по
сылать в сомнительные 
свалки в поисках дыря
вой кружки? 

Посмотрите еще раз на 
эти снимки: они красно
речиво говорят сами за 
себя. 

•14 февраля проведен 
совместный рейд народ
ного контроля ММК с 
городским народным кон
тролем. Может, это по
служит началом борьбы 
с нашей бесхозяйственно
стью? . 

Фото В. Макаренко. 


